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УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ
ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ 

СДЕЛАТЬ НОМСОМОЛЬСНИМИ

В РЕМЕСЛЕННЫХ, желез
нодорожных училищах и 
школах ФЗО Свердловской 

области воспитываются тысячи 
юношей и девушек. Мастера, пре
подаватели и воспитатели дают 
им глубокие знания, прививают 
неугасимую любовь к избранной 
профессии, стремление к новатор
ству, движению вперед. Питомцы 
трудовых резервов не представ
ляют себе жизни без участия в 
борьбе за коммунизм, без вдох
новенной, творческой работы во 
славу Родины. Это молодое по
коление—достойная смена рабоче
го класса, его надежда и гордость.

И досадно, что значительная 
часть этих замечательных юношей 
и* девушек все еще не состоит в 
комсомоле, не участвует в дея
тельности его организаций. Ви
новны в этом, прежде всего, сек
ретари и члены комитетов 
ВЛКСМ, которые недооценивают 
важнейший участок комсомоль
ской работы, не руководят по
вседневно ростом, полагаются на 
самотек.

«>В Серовском ремесленном учи
лище № Ю организация почти 
совсем не пополняется в течение 
нескольких месяцев. Здесь акти
висты и рядовые комсомольцы 
еще не прониклись чувством от
ветственности за воспитательную 
работу среди учащейся молодежи. 
Они не беседуют с товарищами о 
комсомоле, не стараются привлечь 
их к общественной жизни, не ин
тересуются их наклонностями и 
желаниями. В стороне стоят от 
подготовки юношей и девушек к 
вступлению в ряды ВЛКСМ мас
тера, воспитатели и преподава
тели.

Партия учит, что активное 
вовлечение передовой молодежи 
в комсомол может происходить 
только на основе ежедневной, 
многообразной воспитательной оа- 
боты в массах молодежи. Жизнь, 
опыт убедительно подтверждают 
всю важность и глубину этого 
указания.

В школе ФЗО № 37 г. Каменск- 
Уральского, например, в начале 
учебного года было лишь два
дцать шесть комсомольцев. Коми
тет ВЛКСМ сразу же наметил 
план воспитательной работы, рас
пределил между всеми членами

ВЛКСМ конкретные задания, ор
ганизовал четкий контроль за 
исполнением поручений. Одни 
проводили беседы о комсомоле, 
другие — коллективные читки га
зетных и журнальных статей, 
художественных произведений. 
Комитет создал несколько круж
ков по изучению Устава ВЛКСМ, 
устроил ряд вечеров вопросов и 
ответов. В конкурсе на лучшую 
художественную самодеятель
ность группы, проведенном так
же по инициативе комитета, уча
ствовало около двухсот человек. 
Все это привлекло учащихся к ор
ганизации, помогло подготовить 
их к приему в комсомол. Сейчас 
комсомольская организация шко
лы объединяет в своих рядах 
более 180 человек.

Успех во многом зависел и от 
того, что комитет сумел привлечь 
к работе по росту комсомольской 
организации мастеров, воспитате
лей, преподавателей.Они не только 
готовили юношей и девушек к 
приему в ВЛКСМ, но и давали 
им рекомендации.

Руководить ростом рядов 
ВЛКСМ надо постоянно, вдумчи
во, конкретно. Вопросы подготов
ки учащихся к приему в комсо
мол следует чаще обсуждать на 
заседаниях комитетов, на общих 
и групповых комсомольских со
браниях.

Учащаяся молодежь прочиляет 
большой интерес к изучению Ус
тава ВЛКСМ. Обязанность ком
сомольских организаций — пойти 
навстречу этим стремлениям. 
Чтобы лучше ознакомить юношей 
и девушек с задачами коммуни
стического союза молодежи, не
обходимо устраивать также лек
ции и доклады о комсомоле, ки
нолектории, широко пропаганди
ровать решения XI съезда 
ВЛКСМ, который много внимания 
уделил воспитанию и обучению 
молодежи трудовых резервов. Но 
основной формой должна быть 
индивидуальная работа активис
тов, комсомольцев, работников 
учебных заведений с каждым 
учащимся.

Комсомол помогает формиро
вать мировоззрение молодежи. 
Поэтому, чем больше юношей и 
девушек вольется в ряды ВЛКСМ, 
тем успешнее будет решена зада
ча по подготовке достойного по
полнения рабочего класса.

-- «IsipnOoToii
I Высокая производительность тру

да передовиков производства, как 
правило, обеспечивает рост их за
работной платы. Забойщик Карпу- 
шихинского рудника тов. Онзуль вы-

I полнил февральскую норму на 165
। процентов и заработал 3856 руб- 
i лей.

Молодежная бригада тов. Лукья
ненко, работающая на Центральной

1 шахте Левихинского рудника, в
। феврале выполнила норму на 170,5
I процента. Общий заработок брша-

ГОрШОК 018
ды в 4 человека составил 13750 руб- ) 
лей. (

Комсомольско-молодежная брига- » 
да забойщиков Владимира Орехова ' 
выполнила месячную норму на 147 ) 
процентов и заработала 28839 руб- 1 
лей. Свыше трех тысяч руб чей по- ( 
лучил каждый член этой бригады. 5 
2340 тонн руды за месяц выдала ( 
«на гора» комсомольско-молодеж- ; 
ная бригада Геннадия Богомолова . 
(Центральная шахта). Ее зарабо- I 
ток составил 26540 рублей.

И. ГОРДИН.
г. Кировград.

Группа редакторов американских провин
циальных газет обратилась к товарищу Сталину 

от имени 50 редакторов этих газет с четырьмя 
вопросами, на которые товарищ Сталин дал 
приведенные ниже ответы:

Вопрос: Является ли третья мировая война 
более близкой в настоящее время, чем два или 
три года тому назад?

Ответ: Het, не является.
Вопрос: Принесла ли бы пользу встреча глав 

великих держав?
Ответ: Возможно, что принесла бы пользу.

Вопрос: Считаете ли Вы настоящий момёЗД 
подходящим для объединения Германии?

Ответ: Да, считаю.
Вопрос: На какой основе возможно сосущест

вование капитализма и коммунизма?
Ответ: Мирное сосуществование капитализма 

и коммунизма вполне возможно при наличии 
обоюдного желания сотрудничать, при готовности 
исполнять взятые на себя обязательства, при 
соблюдении принципа равенства и невмешатель
ства во внутренние дела других государств.

Металлургам—высококачественный кокс
Кокс — один из основных продук

тов металлургического производства. 0г 
того, как своевременно коксохимики бу
дут обеспечивать доменщиков высокока
чественным коксом, зависят успехи ме
таллургов.

Молодые металлурги, собравшись в 
феврале на областной слет, обратились 
к горнякам Высокогорского и Гороблаго
датского рудоуправлений и коксохими
кам Нижне-Тагильского завода с призы
вом резко улучшить качество агломера
та и кокса. Молодежь нашего завода 
горячо откликнулась на призыв метал
лургов. На 1952 год были приняты по
вышенные обязательства.

Молодежь завода обязалась: 
обеспечить барабанную пробу 

кокса не ниже 325 килограм
мов;

добиться козфициента равно
мерности выдачи печей не ниже 
0,97 процента;

выхода металлургического 
кокса не ниже 94,3 процента.

Успех выполнения этих обязательств 
во многом зависит от коллективов трех 
основных цехов: углеподготовительного, 
коксового и транспортного. Молодые ра
бочие этих цехов глубоко осознали свою 
ответственность и трудятся с большим 
напряжением.

Коллективу углеподготовительного це
ха присвоено звание образцового. Луч
ших результатов неизменно добивается 
комсомольско-молодежная бригада, воз
главляемая молодым специалистом ком
сомолкой С. Сегалович. Бригада успеш
но борется за отличные показатели ба
рабанной пробы, за ликвидацию техно
логических нарушений на ямах п при 
дозировке.

Секретарь цехового комсомольского 
бюро Анна Бурдина работает десятни

ком угольных ям. В феврале ей было 
присвоено звание «Лучший десятник 
завода». Таких комсомольцев, как Бур
дина, в цехе много. Это они умело и 
быстро готовят шихту, соблюдая все 
технологические правила, и этим помо
гают коксовому цеху обеспечивать вы
дачу кокса отличного качества.

Готовая шихта поступает в коксо
вый цех, где работает семь комсомоль
ско-молодежных бригад. Их работой по
стоянно интересуются члены комсомоль
ского бюро. Ежемесячно на своем засе
дании они обсуждают вопросы произ
водственной деятельности молодежи.

В феврале, как и в январе, лучших

результатов в социалистическом сорев
новании добилась выданная комсомоль
ско-молодежная бригада, возглавляемая 
молодым мастером Михаилом Ошурко
вым. Бригада выдала валового кокса на 
100,85 процента и металлургического— 
на 100,46 процента, добилась коэфи- 
циента равномерности выдачи печей 
0,98, а разовую загрузку шихты сухого 
веса довела до 15 тонн 259 килограм
мов.

Пример в труде показывают активи
сты. Членам бюро машинисту коксовы
талкивателя Алексею Сухих и машини
сту двереэкстрактора Дмитрию Один- 
цеву дирекция завода и завком проф
союза присвоили звание победителей в 
социалистическом соревновании среди 
рабочих своей специальности.

Для бесперебойной и планомерной ра
боты цеха важное значение имеет уме
ние рабочих выполнять различные опе
рации. По примеру членов бюро Викто
ра Абрамова и Василия Хрущева многие 
комсомольцы и молодые рабочие приоб
ретают по две-три специальности'

Успешно справляется со своими обя
занностями и молодежь транспортного 
цеха. Особенно четко и слаженно рабо
тают молодой машинист паровоза Але
ксандр Родников и его помощник Але
ксей Морочев.

Молодежь нашего завода полна реши
мости выполнить высокие обязательст
ва. В долгу перед металлургами мы не 
останемся.

Н. МУРИНА, 
секретарь комитета комсомола 

Нижие-Тагильского 
коксохимического завода.

☆ Л
ПА СНИМКЕ: члены цехового 

комсомольского бюро — лучший ма
шинист двереэкстрактора Дмитрий 
Одинцев и лучший газовый мастер 
Нина Савватеева.

Гнев всенародный сильнее чумы
«Меня, как и всех членов нашей 

бригады, глубоко потрясли известия о 
неслыханных злодеяниях американских 
хищников, осмелившихся’ применить 
средства массового уничтожения людей— 
бактерии тифа, чумы, холеры, — пишет 
в редакцию бригадир молодежной за
бойной бригады Кирэвградского рудо
управления В. Титов. — Стоя на краю 
своего полного банкротства, — про
должает он, — интервенты хватаются 
за соломинку. Не страх, а грозное все
народное возмущение вызывает навязан
ная ими бактериологическая война. Мы 
решительно протестуем против зверств 
американских убийц и даем слово еще 
более упорно, честным, стахановским 
трудом отстаивать дело мира. Наша 
бригада в полтора раза перевыполняет 
задание. В ответ на подлые происки 
зарвавшихся агрессоров мы обязуемся 
работать еще лучше».

Мы протестуем! Мы требуем прекра
щения бактериологической войны! — 
таков смысл многих писем, поступаю
щих в эти дни в редакцию. Люди раз
личных профессий, молодые рабочие, 
колхозники, студенты, учащиеся с чув
ством величайшего негодования говорят 
о невиданных в истории преступлениях 
американских хищников.

Среди посланий немало стихотворе
ний, выражающих ненависть к поджига-

ОБЗОР ПИСЕМ

телям новой войны, уверенность, что 
силы мира будут расти и крепнуть.

«Пусть голос наш вольется
в миллионы

Суровых справедливых голосов.
И мы войдем колонною в колонны
Великой армии испытанных борцов!»— 

утверждает студент Свердловского ме
дицинского института В. Романов.

Читатели рассказывают 0 митингах 
протеста, на которых советские люди 
единодушно заявляют о непреклонном 
стремлении бороться за мир, противо
стоять силам войны и агрессии.

«На митинге в механосборочном цехе 
Свердловского завода транспортного 
машиностроения, — сообщает Р. Амер
ханов, — с горячей речью выступил се
кретарь комсомольской организации це
ха тов. Болдырев. Он обязался еже
дневно выполнять норму не менее, чем 
на 250 процентов и призвал всех комсо
мольцев и молодежь ответить самоот
верженным трудом на чудовищные зло
деяния американцев в Корее и Китае».

В письме из Красноуфимского района 
А. Шонохов передает миролюбивые чув
ства колхозников сельхозартели «Боль
шевик», которые, собравшись на митинг, 
заявили: «Присоединяем свой голос к 
голосу протеста всего советского каре

да. Мы, люди труда и чистой созест.ч, 
требуем прекращения зверств в Корее!».

Молодые борцы за мир вместе со все
ми людьми доброй воли проклинают 
инициаторов гнусного преступления. «На 
митинге в Свердловском сельскохозяй
ственном институте, — рассказывает 
студент Р. Расовский, — один за дру
гим выступали преподаватели, лаборан
ты, студенты». «Человек не подопытное 
животное, и человечество не позволит 
глумиться над ним», — гневно заявил 
молодой преподаватель, ассистент ка
федры физики Б. Ишмухаметов. «От 
империалистов отвернулись все честные 
люди, — продолжил его мысль сталин
ский стипендиат, студент II курса Олег 
Щеголев. — Потеряв поддержку людей, 
они обратились к насекомым. Но на 
чумных блохах им далеко не ускакать!».

Всюду участники многолюдных ми
тингов приняли резолюции протеста 
против применения бактериологического 
оружия.

«Гнев всенародный — сильнее чумы, 
И поджигатели новой войны 
Будут навечно историей стерты!» 

эти слова, высказанные в стихотворе-’ 
нии Г. 'Романовым, сегодня в сердце 
каждого, простого человека, верящего в 
справедливость, в счастливую, радост
ную жизнь на земле.

Обуздать американских агрессоров, 
наказать преступников^— такова воля 
народов.



Жизнь одной группы
Когда Лиду Киневу избрали комсо

мольским вожаком 207-й группы са
нитарно-гигиенического факультета 
Свердловского медицинского института, 
она думала, что от нее требуется только 
добиться, чтобы все комсомольцы регу
лярно платили членские взносы, посеща
ли собрания и соблюдали комсомоль
скую дисциплину. Но прошло несколько 
собраний и стало ясно, что запросы моло
дежи это не удовлетворяет. Им хоте
лось обсуждать волнующие вопросы о 
дружбе и товариществе, о чести коллек
тива, о жизни и творчестве великих лю
дей нашей Родины. Комсомольцы хотели 
анать свою страну, свой Урал, свой го
род.

Надо было сделать жизнь группы ин
тересной и содержательной.

Начали с проведения политинформа
ций, которые стали проводиться регу
лярно каждую неделю.

— Сухо и неинтересно проходили у нас 
сначала политинформации, — говорит 
Лида. — Видно было, что многие не чи
тают газет и даже нерегулярно слушают 
радио. Мы решили добиться, чтобы ком
сомольцы не только слушали информа
ции, а выступали с дополнениями к до
кладу, высказывали бы свои мысли. 
Сначала некоторым студентам приходи
лось задавать вопросы. И чувство ответ
ственности перед своими товарищами за
ставляло даже самых ленивых интересо
ваться международной жизнью. Так по
немножку все начинали читать газеты и 
журналы. На каждой политинформации 
находятся теперь «содокладчики», кото
рые дополняют и оживляют политинфор
мацию.

Два раза в месяц собираются студенты 
группы на комсомольские собрания 
Здесь не бывает сухих и однообразных 
собраний, на которых говорят все время 
об одном и том же.

Понравились студентам комсомольские 
собрания в виде тематических вечеров в 
группе. Один из таких вечеров был посвя
щен творчеству композитора Дунаевско
го. К нему готовились всей группой. До
стали радиолу, разыскали пластинки с 
песнями композитора. И доклад студент
ки Голевой походил на небольшой музы-
кальный лекторий.
мольцы наметили

В апреле комсо
провести такое

собрание, посвященное творчеству
же 
В.

студенты «продергивали» своих товари
щей, которые пропускали занятия, опаз
дывали, получали «неуды». Не забывали 
и тех, кто не приходил на воскресники 
или собрания. Были, правда, случаи, ког
да некоторые обижались на’ авторов са
тиры, но тут приходили на помощь то
варищи и . помогали им понять, что это 
здоровая критика^ которая, кроме поль
зы, ничего не принесет.

В этом году староста группы Петр Ко
белев самовольно, без ведома деканата 
«переизбрался». Он охладел к работе в 
группе, стал пассивным слушателем на 
собраниях, и, наконец, не явился на 
воскресник по озеленению города. Этот 
факт не прошел мимо внимания актива 
группы На собрании был поставлен во
прос о поведении Кобелева.

— Ты как только не стал старостой,— 
говорили студенты, — начал отрываться 
от группы. Это плохо, Петя!

Критика помогла. Кобелева избрали 
физоргом и он опять живет мыслями о 
группе. Петр приложил немало сил, что
бы группа заняла второе место по кур
су на лыжных соревнованиях. Это по 
инициативе Петра и Наташи Мартыно
вой в морозные зимние дни комсомоль
цы становились на лыжи и ходили на 
Уктусские горы.

Все время следят в группе за успехами 
и общественной работой каждого сту
дента. И если уже случится что-нибудь, 
дружно придут на выручку. Неля Воло 
типа никогда раньше не делала полит
информаций, отказывалась от поручений. 
Треугольник группы решил поговорить е 
ней на собрании. После собрания Неля 
стала внимательней к своим подругам, 
сделала несколько политинформаций, 
стала активной и сейчас готовится всту
пить в ряды ВЛКСМ.

Все студенты этой группы хорошо 
учатся. Каждый случай невыполненного 
задания обсуждается на коротких со
браниях-летучках. И уже здесь не жди 
пощады пи один отстающий. Но такие 
собрания не приходится часто проводить 
в 207 группе, студенты занимаются до
бросовестно — ведь стыдно стоять перед 
своими друзьями и объяснять причину 
«неуда». Особенно много внимания учебе 
уделяется перед сессией. В это время

Искусственно 
тормозят рост 

организации
— Почему не растет ваша организа

ция? — спросили тов. Садыкова, секре
таря комитета ВЛКСМ Березовского 
завода строительных конструкций.

Он недоуменно пожал плечами.
— Не знаю... Стараюсь, но ничего не 

получается.
В чем же все-таки дело?
На заводе работает около ста юношей 

и девушек. Это — стахановцы, хорошие 
мастера, техники, инженеры. Но комсо
мольцев среди них всего двадцать два В 
этом году после отчетно-выборного со
брания в комсомольскую организацию 
не влился ни один новый человек, хотя 
желающих стать членами ВЛКСМ 
много.

Однажды к секретарю комитета по
дошла табельщица Татьяна Власюкова
п попросила Устав. Через несколько
дней она снова остановила Садыкова 
Девушка сказала, что на бюро горкома, 
наверное, задают много трудных вопро 
сов, что она боится этого. Она попроси
ла его переписать на бумажку все во
просы, которые могут ей задать, чтобы 
заранее подготовить ответы. Садыков 
вместо того, чтобы разубедить Татьяну, 
пообещал исполнить ее просьбу. После 
этого разговора прошло много времени, 
по Садыков больше ни разу не побесе
довал с Власюковой. Так она п не всту
пила в комсомол.

Или вот еще случай. Вскоре после от
четно-выборного собрания семь молодых 
рабочих подали в комитет ВЛКСМ заяв
ления с просьбой принять их в комсо 
мол. Тов. Садыков предложил ребятам 
притти на очередное комсомольское со
брание, которое намечалось на 14 мар
та. Подошел срок. Молодые рабочие яви
лись аккуратно, но сколько они ни жда 
ли, никто на собрание не пришел. Разо
чарованными возвращались молодые ра
бочие домой.

Во всем этом виновен прежде
секретарь комитета тов. 
смирился с неполадками

Садыков.
всего

Он
в деятельно

Комсомольская организация Свердловской фабрики «Обувь» все время по
полняет свои ряды.

НА СНИМКЕ: секретарь комитета Иван Стенин проводит беседу с моло. 
дежью по Уставу ВЛКСМ. Снимок И Пашкевича.

Нак мы используем в работе
периодическую печать

Маяковского. Такие доклады помогают 
комсомольцам расширять свой кругозор 
становиться грамотными и культурными 
строителями коммунистического обще
ства.

После того, как в группе был сделан 
доклад о жизненном и творческом путч 
Л1амнна-Сибиряка, студенты пошли в 
музей писателя. Посетили члены группы 
также н краеведческий музей и картин 
ную галерею. Часто устраиваются кол
лективные походы в кино и театры, а 
после этого всегда обмениваются мне
ниями.

Вечера отдыха в группе не превра
щаются в самоцель. Если комсомольцы 
решили отдохнуть, то и отдых они де
лают полезным. Еще на первом курсе, 
когда только началась их совместная 
учеба, когда студенты не были так друж
ны, по инициативе старосты группы Пет
ра Кобелева стали проводиться вечера 
отдыха с «капустником», т. е. с сатирой па 
групповые темы. В стихах, частушках

группорг и
тельно следят

староста особенно 
за успеваемостью

дентов. Часто собирается । 
«взаимоконсультации», чтобы 
сте разобраться в трудном 
Это дает свои результаты: 
сессию группа заняла первое 
курсе по успеваемости.

группа

тща- 
сту- 

на
всем вме- 

материале.
в зимнюю 

место па

Работе студентов в кружках научно-
го общества, быту студентов 
ляется много внимания.

В группе всегда знают, в 
стоянии находятся научные

также уде-

каком со- 
работы то-

варищей. И если у кого-нибудь заканчи
ваются, то помогают выбирать новую те
му.

Можно с уверенностью сказать, что, 
проучившись шесть лет в таком дружном 
и слаженном коллективе, студенты будут 
не только хорошими специалистами, но 
и активными общественниками.

Ю. САВЕЛЬЕВ, 
студент медицинского института.

ТРИБУНА ПРОПАГАНДИСТА

сти организации. Если срывается какое- 
либо мероприятие, не выполнено в срок 
общественное поручение, Садыков не об
суждает эти факты на заседании коми
тета, на комсомольском собрании. Поп 
пая бесконтрольность, нетребователь
ность привели к тому, что у отдельных 
комсомольцев и даже у членов комитета 
снизилось чувство ответственности за 
состояние дел в организации, за уро
вень воспитательной работы среди моло
дежи.

Только 
заводе с 
беседуют

этим можно объяснить, что на 
молодыми рабочими давно нз 
о комсомоле, не читают для

них лекций и докладов. А если кто сам
пожелает стать членом 
ждет печальная участь 
ковой и семи молодых

Об отсутствии роста

ВЛКСМ, то его 
Татьяны Власю- 
рабочих.
в комсомольской

организации завода строительных конст
рукций давно говорят между собой се
кретари Березовского горкома ВЛКСМ 
тт. Копалов и Шевелева. Но пока еше 
только говорят. А надо вмешаться и по
мочь членам комитета устранить непо
ладки.

В КОЛОБОВ, 
наш корр

Пропагандист—воспитатель молодежи
В моем кружке 28 слушателей. Это 

главным образом кузнецы и их подруч
ные. У большинства членов кружка об
разование 7 классов.

С начала учебного года у нас не было 
ни одного срыва занятий. Однако ус
ваивали материал в первое время слуша
тели гораздо хуже, чем сейчас.

Большую помощь в усвоении им ока
зали конспекты. Практике составления 
конспекта мы посвятили одно из первых 
занятий. Па нем один из слушателей за
читывал материал, относящийся к по
ставленному вопросу, по «Краткой био
графии И. В. Сталина». Потом излагали 
его своими словами. Я обращала внима
ние присутствующих на главные момен
ты. Таким образом, мы вместе учились 
писать конспект.

Слушатели Захаренко, Шаройко, 
Астапов, Кияшко и другие хорошо 
усвоили практику составления конспек
та. Эго помогает им всегда обстоятель-
но, логично отвечать 
вопросы Некоторым

на поставленные 
членам кружка.

таким, как Шарапову, Козулеву, Пупко
вой, не сразу удалось приобрести на
выки составления конспекта. С ними я 
занималась отдельно, вне кружка. И 
вижу, что мои труды не напрасны. Слу
шательница Пупкова, например, научи
лась последовательно и ясно записывать 
заданный материал. Это же можно ска
зать и о других товарищах.

В процессе занятий встречались и 
другие трудности. В первое время чле
ны кружка проявляли недисциплиниро-

ванность. Я поняла, что одной мне не 
справиться с этим. Обратилась за по
мощью в бюро партийной и комсомоль
ской организаций цеха. Товарищи по-де
ловому откликнулись на мою просьбу.

Секретарь комсомольской организа
ции тов. Селиванов, секретарь партор
ганизации тов. Кузнецов, член партбюро, 
начальник цеха тов. Левандовский, ак
тивисты тт. Авдевич и Слесарев, бывая 
в общежитии, беседовали с молодыми 
рабочими, разъясняли насущную необ
ходимость овладевать знаниями.

Я, в свою очередь, решила установить 
тесную связь со слушателями не только 
в часы учебы, по и вне занятий. Их я 
вижу ежедневно на рабочем месте: про
веряю качество изготовленных ими де
талей. Кроме того, бываю в общежитии, 
интересуюсь, как члены моего кружка 
живут, как проводят свободное время. 
Часто присутствую па комсомольских 
собраниях, забочусь о том, чтобы все 
слушатели аккуратно выполняли свои 
комсомольские поручения. Все это сбли
жает пропагандиста с членами кружка, 
облегчает его работу.

Но хорошо знать своих слушателей — 
это еще не все. Очень важно суметь за
интересовать их непосредственно на за
нятиях, просто и увлекательно преподне
сти изучаемый материал.

Жизнь и революционная деятельность 
И. В. Сталина — самый благодарный и 
в то же время очень ответственный ма
териал -для пропагандиста. Чтобы ожи-

вить свой рассказ, я пользуюсь нагляд
ными пособиями, зачитываю отрывки из 
произведений художественной литерату
ры, привлекаю факты из жизни коллек
тива Уралмашзавода.

Много мне дает семинар пропаганди
стов при парткоме Уралмашзавода, ко
торый я посещаю аккуратно. Кроме то
го, самостоятельно изучаю труды В. И 
Лепина и И. В. Сталина, посещаю лек
ции, активно участвую в теоретических 
собеседованиях. Это позволяет мне ши
ре, подробнее подавать материал, изло 
женный в «Краткой биографии И. В 
Сталина».

Сейчас передо мной стоит задача —- 
полностью уложиться в учебный план, 
добиться, чтобы все слушатели хорошо 
усвоили пройденные темы. В ближай
шее время на кружок мы думаем при
гласить старейшего рабочего Уралмаша, 
Героя Труда тов. Антонова, который 
расскажет о своих личных вв>гречах с 
И. В. Сталиным (он присутствовал на 
праздновании 70-летия великого вождя). 
Кроме того, намечаем провести кол
лективные просмотры кинофильмов о 
В. И. Лепине и И. В. Сталине и новой 
постановки в драмтеатре «Незабывае
мый 1919-й».

Моя мечта также — подготовить луч
ших слушателей кружка, комсомольцев 
Малышко, Козулева и Шарапова для 
вступления в кандидаты партии.

И. БЕЛЫХ, 
контролер ОТК кузнечного цеха 

Уралмашзавода.

Передо мною «Комсомольская прав
да» за 12 декабря 1951 года В ней на 
печатана статья секретаря комитета 
ВЛКСМ Краснохолмского камвольного 
комбината .тов Щепкина «Комитет ком 
сомола — организатор молодежи». Чи
таю и не могу оторваться. Мне, молодо
му комсомольскому работнику, она дает 
ответы на самые важные, волнующие во 
просы, она подсказывает, как лучше ор 
ганизовать работу членов комитета, как 
руководить цеховыми организациями,

Эту статью мы обсудили затем на за 
седании комитета. Она помогла нам из
жить один большой недостаток в работе. 
До того Лидия Викулова, отвечающая за 
физкультурный сектор, и Борис Расска
зов, возглавляющий производственный 
сектор, не хотели решать какие-либо 
другие вопросы, не касающиеся их сек
торов. Поэтому они иногда проходили 
мимо недостатков в деятельности цехо
вых организаций, считая, чго это не их 
дело. Теперь Лидия и Борис, как и все 
члены комитета, поняли, что замыкаться 
в узкие рамки своего сектора и делить: 
«Это мое. это твое» — значит волей-не
волей уклоняться от ответственности за 
состояние всей комсомольской работы 
Они поняли, что взаимопомощь является 
залогом успеха коллегиального руко
водства.

Много полезного почерпнули мы так
же из статьи комсорга ЦК ВЛКСМ на 
Московском автозаводе имени Сталина 
Б. Демьянова, напечатанной в журнале 
«Молодой большевик» № 2 за 1951 год 
Оп делится опытом по руководству це
ховыми комсомольскими организациями, 
рассказывает о трех формах инструкта 
жа — личной беседе, совещании и семи 
наре. Это тоже вошло в практику рабо 
ты нашего комитета.

Материалы периодической печати 
снабжают нас разнообразной тематикой 
учат, как готовить то или иное мерз 
приятие. Мысль о проведении теоретиче
ской конференции по речи В. И. Ленина 
нг III съезде комсомола, например, была 
заимствована нами из сообщения газе 
ты «Па смену!», в котором рассказыва
лось о такой сонферепцни, устроенной 
комсомольцами Первоуральска. При 
подготовке семинара для групиоргов в 
январе этого года большую помощь ко 
митету оказали выступление секретаря 
Ленинградского обкома ВЛКСМ тов. За- 
варухина. опубликованное в «Комсо
мольской правде» 14 октября 1951 года 
под заголовком «Комсомольская группа 
на предприятии», и статья в журнале 
«Молодой большевик» № 5 за 1951 год 
«Комсомольские группы одного цеха» 
Все эти материалы помогли ясно пред
ставить, чему мы должны научить 
группоргов на семинаре.

Кто из комсомольских работников вни
мательно следит за периодической пе
чатью, тот знает, что может найти в ней

необходимые советы. Однако есть еше и 
такие комсомольские активисты, кото
рые недооценивают значения печати, не * 
стремятся использовать ее в своей рабо
те. Таковы в нашей комсомольской ор
ганизации секретари цеховых бюро Вла
димир Винокуров и Борис Антапюк Они 
не читают комсомольских газет.

Совершенно по-иному относятся к пе
риодической печати секретари комсо
мольских организаций Валентина Глухо- 
дед, Вячеслав Шубин и Валентина Бук
реева Они используют в своей работе 
корреспонденции из газет, которые вы
писывают лично, регулярно просматри
вают печатные материалы в районном 
парткабинете, в библиотеке треста, при
ходят за ними в комитет комсомола 
Наиболее интересные статьи и коррес
понденции выносятся в этих организаци
ях на коллективное обсуждение. Это, 
безусловно, помогает сделать комсо
мольскую работу интересной и содержа
тельной.

Как же надо пользоваться периодиче
ской печатью? На мой взгляд, не сле
дует читать без разбора все поступаю
щие газеты и журналы от первой л 
последней строчки. Уметь пользоваться 
печатью, это значит уметь выбирать . 
нужные статьи и корреспонденции, уметь 
прибегать к их помощи всякий раз, ког
да это необходимо.

Я, например, ежедневно удел.яю чте
нию периодической печати не больше од
ного часа. За это время успеваю позна
комиться с содержанием шести газет и 
двух-трех журналов. Что не успеваю 
прочитать, но считаю важным, отмечаю 
в особом блокноте. Это дает возмо к- . 
ность в любой момент возвратиться к 
той или иной статье. В этот блокнот я 
выписываю также названия статей, где 
и когда они опубликованы, которые мо
гут быть мне когда-нибудь полезны.

Считаю, что чаше надо обсуждать на 
заседаниях комитета, бюро, в цеховых 
организациях корреспонденции по вопро
сам комсомольской работы, морали, уче
бы, интересные очерки о коммунисти
ческих чертах. Рекомендовать материа
лы в каждом конкретном случае должен, 
в первую очередь, секретарь комитета, 
который, зная работу всех цеховых ор
ганизаций. сможет правильно опреде
лить, где какая статья, корреспонденция 
принесет больше пользы.

Печать—серьезный помощник. Она не 
только обогащает нас опытом, ио и ука
зывав на что в тот или иной момент 
надо в первую очередь направить усилия 
комсомольской организации Поэтому 
каждый активист, каждый комсомолец 
должен научиться правильно использо
вать периодическую печать в своей ра
боте.

В ИГУМНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

треста Тагилстрой

КНИЖНАЯ ПОЛКА
БРОШЮРЫ ОБ ОПЫТЕ ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

На-диях в Свердловском издательстве
вышли из печати брошюры об опыте
передовиков сельского хозяйства;

Л. А. Кремер, Н В Гребнев, I 
Свечников. «Опыт доярки Ольги 
рыкиной». Свердлгиз. тираж 3000,

И. В. 
Шам- 

, це-
на 25 коп. В брошюре рассказывается 
об опыте работы доярки колхоза «Побе
да», Нижне-Тагильского района, Ольги 
Григорьевны Шамрыкиной.

Апиа Гладких. «Как я выращиваю 
семена турнепса». Свердлгиз, тираж 
3000, цена 20 коп. Автор, звеньевая кол
хоза имени Сталина, Красноуфимскэ.го 
района.

В, Зуева. «616 центнеров картофеля с 
гектара». Свердлгиз, тираж 2000, цена

15 коп. Знатная звеньевая колхоза име
ни Кирова. Красноуфимского района, 
Валентина Афанасьевна Зуева расска
зывает о своих методах выращивания 
высоких урожаев картофеля

Г. Беленьков. «Бригадир П Н. Апла- 
ев». Свердлгиз, тираж 3000. цена 25 коп.

В брошюре описывается опыт работы 
знатного бригадира тракторной бригады 
Маичажской МТС. Героя Социалисти
ческого Труда Петра Николаевича Ап- 
лаева

А И Рогожин. «Выращивание ово
щей в колхозе «Согласие». Свердлгиз,
тираж 3000, цена 15
пом колхоза «Согласие», 
ского района.

коп. Автор—агро
Красноуфим-



Прочли, подшили к делу 
и... забыли

В НЕВЬЯНСКОМ РАЙОНЕ НЕ РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ ПОЧИН 
СВЕРДЛОВСКИХ МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ

На одном из крупнейших предприятий 
Невьянского района — цементном заво
де— достижения стахановцев изучают 
уже около 3—4 месяцев, а комплексных 
технологических карт все еще нет. И это 
не случайно, ибо обобщением опыта за
нимаются лишь работники отдела орга
низации труда. А 30 молодых инженер
но-технических работников стоят в сто
роне от важнейшего дела. Вот почему 
здесь остаются неиспользованными ог
ромные производственные резервы. Са
мые скромные подсчеты говорят о том, 
что обобщение опыта машинистов вра
щающихся печей позволило бы повысить 
часовую производительность по мень
шей мере на полтонны клинкера.

Какую большую пользу принесло бы 
здесь внедрение метода свердловских 
машинос!роителей! Изучить, обобщить 
лучшие достижения стахановцев, до
биться, чтобы каждый молодой рабочий 
овладел комплексной стахановской тех
нологией — вот задача, которая стоит 
не только перед администрацией, но и 
веред комсомольской организацией К 
сожалению, члены комитета комсомола 
нал этим не задумались

Правда, на заседаниях комитета, на 
общих собраниях комсомольцы часто 
обсуждают вопросы производственной 
работы Но почти всегда речь идет о 
соревновании вообще. О внедрении по
чина новаторов Уралмашзавода и за
вода «Пневмостроймашнна» комсомоль
цы ни разу не говорили. Оказывается, 
©ги просто не знают, в чем существо 
почина машиностроителей.

И это не удивительно, ибо в райкоме 
комсомола тоже ничего не знают о нем

— О каком это методе машинострои 
телей идет речь? — спросил первый се
кретарь райкома тов Лавриненко второ
го секретаря тов Пономареву,

— Понятия не имею. — отвечала га 
недоумевающе.

— Какой это метод? — задумчиво 
проговорил он, перелистывая папку, в 
которой были подшиты постановления 
обкома ВЛКСМ.

Наконец, постановление обкома об 
участии комсомольцев и молодежи заво
да «Пневмостроймашнна» в разработке 
и применении комплексной стахановской 
технологии было найдено. На ярлычке 
расписались все работники райкома По
становление они прочитали и .. забы 
ли Никто из работников райкома не за 
думался над тем, как опыт комсомоль

САМООТВЕРЖЕННЫЙ ПОСТУПОК
Комсомольцы пи гой полеводческой 

бригады колхоза «Пучь к коммунизму», 
Покровского района, Анатолий Елты
шев и Геннадий Зырянов, проходя мимо 
животноводческой фермы, расположен
ной недалеко от деревни заметили, что 
на ферме возник пожар. Быстро приняв 

цев завода «Пневмостроймашнна» рас
пространить на своих предприятиях. Этот 
вопрос даже не обсудили на заседании 
бюро. О постановлении обкома не рас
сказали и секретарям первичных орга
низаций.

Обком предлагал развернуть разъяс
нительную работу среди молодежи, раз
работать лекции о новых методах сорев
нования, привлечь молодых специали
стов к разработке комплексной стаха
новской технологии, создать бригады со
действия, установить контроль за вне
дрением новых технологических карт, 
провести городские и районные совеща
ния молодых специалистов.

Прошло два месяца, а Невьянский 
райком комсомола ни один пункт этого 
постановления не выполнил Райком пла
нировал в феврале провести районное 
совещание молодых специалистов, на 
котором собирались обсудить вопрос 
внедрения передовых методов труда. Та
кое совещание не состоялось. Из фев
ральского плана его перенесли в мар
товский, а сейчас — в апрельский.

Группа докладчиков при райкоме ком
сомола работает неплохо, но пропаган
дой передовых методов труда Ъна не за
нимается. О почине свердловских ма
шиностроителей не выступал еще ни 
один докладчик.

В Невьянске не распространяют не 
только почин свердловских машино
строителей. В папке, где подшиты по
становления обкома комсомола, лежат 
решения о почине М Левченко и Г. Му- 
ханова — инициаторов борьбы за сни
жение себестоимости продукции на каж
дой операции, о почине молодых рабо
чих Уралвагонзавода, развернувших со
ревнование за комплексное снижение на
кладных расходов. И ни один из этих 
вопросов члены бюро райкома даже не 
обсуждали на своих заседаниях.

Молодые стахановцы района прояв
ляют немало творческой инициативы 
Коллектив цементного завода успешно 
проводит стахановскую паспортизацию 
агрегатов и механизмов, на некоторых 
предприятиях внедрены регламентиро
ванные графики использования оборудо
вания, на рудниках широко внедряется 
бригадный хозрасчет. Райком комсомола 
еще ни разу не поинтересовался этими 
начинаниями, не привлек активистов и 
рядовых комсомольцев к широкому рас
пространению их.

В КОВАЛЕВИЧ

решение, один из них стал перегонять 
скот в безопасное место, а другой побе
жал в деревню сообщить о бедствии. 
Благодаря находчивости пожар был по
тушен. Более 100 голов свиней было 
спасено от верной гибели.

ю. КОЗЛОВ.

Колхозник В. Никонов в колхозе имени В. И. Ленина, Егоршинского 
района, организовал молодежный хор.

НА СНИМКЕ: тов. Никонов (справа) беседует с участниками хора.
Снимок И. Шубина.

Недостатки стараются не замечать
Аккуратно каждый день в помещение 

городского комитета по делам физкуль
туры и спорта приходит егс председа
тель тов. Ватолин. Терпеливо высижи
вает он положенные 8 рабочих часов. 
Всегда можно позвонить к нему, обра
титься с вопросом, пригласить к себе в 
коллектив физкультуры на соревнование 
или для встречи со спортсменами.

Но з’араиее предупреждаем: никогда 
после телефонного разговора не обещай
те своим активистам и спортсменам, что 
к вам придет председатель горкома физ
культуры. Пусть лучше обманутыми 
останетесь лично вы, руководители кол
лективов, чем весь актив .физкультурни
ков. Председатель в коллектив не при
дет. Он постоянно занят. С утра выкла
дывает он на стол кучу бумаг, справок, 
отчетов, приказов, и весь его рабочий 
день уходит на изучение этих .докумен
тов. Редко случаются такие «счастли
вые» для физкультурников дни, когда 
председатель приходит в коллектив.

Еще реже балует он своим вниманием 
комитеты ВЛКСМ и советы спортивных 
обществ. Для них у него времени не на
ходится. Даже руководить таким массо
вым мероприятием, как лыжный кросс, 
Ватолин умудрялся по телефону.

Телефонное руководство привело к то 
му, что за последний год в городе резко 
снизилась культура проведения состяза
ний Снизилось и количество участников 
соревнований. В кроссе, например, в 
этом году не приняли участие физкуль
турники завода отопительных агрегатов, 
металлообрабатывающего завода, город
ского отделения связи, хлебозавода. 
Больше половины молодых рабочих но
вотрубного, хромпикового и старотруб
ного заводов также не побывали на 
старте лыжных соревнований.

О многих городских спортивных меро
приятиях коллективы узнают за 1—2 дня 

до их начала и, конечно, не имеют воз
можности хорошо к ним подготовиться. 
Так, например, с 19 по 21 февраля про
водилось первенство города по волейболу, 
а коллективы горком физкультуры из
вестил об этом только 17 февраля. И то 
об этом стало известно из местной пе
чати. Положения же о соревнованиях 
никто и в глаза не видел.

Участвовали в этом первенстве города 
только мужские команды Судья гов. 
Дыхановский допустил грубые наруше
ния правил соревнования К играм была 
допущена команда динасового завода, 
не участвовавшая в жеребьевке, и, на
оборот, волейболистов спортивной шко
лы в первый же день отстранили от со
стязаний, хотя в жеребьевке они участ
вовали. Протоколы игр не оформлялись. 
Протест, поданный в судейскую колле
гию командой хромпикового завода, не 
был рассмотрен, так как председатель 
городского комитета по делам физкуль
туры и спорта тов. Ватолин не прТшел 
на соревнования.

Подобных фактов плохого проведения 
городских мероприятий можно привести 
много.

Городской комитет ВЛКСМ и испол
ком горсовета работой комитета физ
культуры не руководят. Зная о том, что 
тов. Ватолин относится к выполнению 
своих обязанностей плохо, не пользуется 
уважением актива и спортсменов, ohi 
упорно держат его на этой, не подхо
дящей для него работе

Горкому ВЛКСМ и исполкому горсо
вета пора серьезно проанализировать ра
боту комитета физкультуры и особенно 
его председателя тов. Ватолина.

МИТРОФАНОВ, 
активист коллектива 

физкультуры школы № 12.
ШЕВЕЛЕВ, 

наш корр.

Обращение 
к товарищу

И. В. Сталину 
редакторов 

американских 
газет

Группа редакторов американских про« 
инициальных газет, совершающая по
ездку по странам Западной Европы и 
Среднего Востока, обратилась к Предсе
дателю Совета Министров СССР товари
щу И. В. Сталину от имени 50 редакто
ров с просьбой ответить на четыре во
проса по поводу современного междуна
родного положения.

Обратившиеся с. этой просьбой ре
дакторы представляют газеты, выходя
щие в 21 штате США, в том числе в Ка
лифорнии, Техасе, Канзасе, Мичигане, 
Алабаме, Луизиане, Пенсильвании, Тен
неси, Нью Джерси, Миннесоте, Огайо 
и др.

Обращение к товарищу И. В. Сталину 
подписали: Джеймс Уик («Дейли Таймс», 
г. Найлс), Джон Джонстон («Дейли 
Ньюс», г. Чикаго), Эвелина де Пентила 
(«Бикон», г. Вичита), Хью Бойд («Хоум 
Ньюз», г. Нью Брансвик), Давид Хеу 
(«Фри Пресс», г. Берлингтон). Филипп 
Миллер («Трибюн», г. Ройал Оук),'Ирэн 
Бедард («Трибюн», г. Хиббинг), Анна 
Элоиза (телевизионная станция, г. Бир- 
минган), Элен Фармер («Дейли Ибери- 
ан», г. Пью Иберия), Джон Коркоран 
(телевизионная станция, г. Филадель
фия), Поль Дженкинс («Морниш Пост», 
г. Эль Сентро), Эллиот Тим (радиостан
ция, г. Акрон), Артур Хойле («Ревью», 
г. Элайнс), Рональд Вудард (радиостан
ция, г. Дейтон), Рой Пинкертон («Джон 
скриппс ныоз пейпер», г. Вентура) и др.

31 марта товарищ И. В. Сталин на
правил свой ответ на вопросы группы 
американских редакторов.

(ТАСС). .

ШЕФЫ В КОЛХОЗЕ
Над нашим колхозом шефствует ком

сомольская организация Богдановичеко
го горно-керамического техникума. Не
давно шефы приезжали к нам на вос
кресник по вывозке удобрений. Они вы
везли на поля 250 возов навоза.

Вечером молодежь собралась в клубе, 
где секретарь комсомольской организа
ции тов. Петров сделал доклад на тему: 
«Молодежь мира в борьбе за мир».

После доклада шефы выступили перед 
молодыми колхозниками с концертом.

Э. ТРИФАНОВА, 
секретарь комсомольской 

организации колхоза имени 
Свердлова, Богдановичского 

района.

Больше требовательности
Недавно вышедшая двадцатая кише 

альманаха «Уральский современник» 
наполовину состоит из произведений 
молодых писателей и поэтов. Здесь по
мешены стихи М. Найдича и Ю. Три
фонова, повесть Н. Толмачевой, рас
сказы В. Очеретина, очерк Н. Солдат
кина. Возросшее внимание редколле:ии 
альманаха к творчеству начинающих 
прозаиков и поэтов — отрадное яв 
ление.

Содержание новой книги альманаха 
свидетельствует также о растущем 
внимании редколлегии к темам совре
менности. Творческий труд советских 
людей, преобразование природы, уча 
cine уральцев в великих стройках ком
мунизма — таковы основные темы 
произведений, помешенных в двадца
том номере альманаха «Уральский 
современник».

Повесть «Хозяйка леса» — первое 
крупное произведение Н. Толмачевой. 
Это повесть о скромных тружениках 
леса, изменяющих облик своего края, 
осуществляющих великий сталинский 
ялан преобразования природы.

Главная героиня повести Нагаша За- 
горцева, окончив лесотехнический ин
ститут, направлена па работу в родные 
уральские леса. Что может быть скуч
нее, казалось ей когда-то, быть про
стым лесничим-охранником? Ей хотелось 
создавать в сухих безбрежных степях 
лесозащитные полосы, охранять посевы 
от губительных суховеев.

Вскоре, однако, Наташа убедилась, 
что здесь ведется такая же гигантская 
работа по преобразованию природы, как 
в в любом уголке нашей необъятной 

страны. Она вместе с коллективом лес
ников создаст лесопитомник, борется за 
научные методы ведения лесного хозяй
ства, собирает семена кедра для посе
вов в засушливых степях.

Н Толмачева показав характер На
таши Загориевой в динамике, в разви
тии, создала живой, запоминающийся 
образ. Окрыляющая мечта о будущем 
придает этому образу внутреннюю кра
соту и обаяние. Мечты Наташи о буду
щем не отвлеченны и бесплодны, — они 
воплощаются в ее конкретных лелах. 
Мечта и дело составляют для нее не
разрывное целое.

Деловая, хозяйская забота о будущем 
помогает Наташе правильно руководить 
подчиненными, воспитывать отдельных 
членов коллектива. Она борется с пе
режитками прошлого в сознании лесни
ков Пастухова и Ширшова, воспиты
вает в них социалистическое отношение 
к груду. Под ее влиянием они по-на- 
стояшему почувствовали радость твор
ческого труда Вдали эт крупных насе
ленных пунктов небольшой коллектив 
лесников, руководимый Наташей Загор- 
цевой, чувствует неразрывную связь со 
всей страной, живет с ней единым на
пряженным и радостным ритмом.

Н. Толмачева с любовью изображает 
своеобразную и суровую красоту ураль
ской природы. Поэтичные описания при
роды свободны от элементов созерца
тельности, пассивного любования «ро
мантикой леса».

Повесть, однако, не лишена недостат
ков. Главный из них — слабость художе
ственной разработки образов. Се

кретарь райкома Василенко действует 
во многих главах. Но он не наделен 
живыми человеческими чертами и пото
му не запоминается.

Василенко изображен поверхностно, 
со стороны лишь внешнего поведения; 
характер его не раскрыт, следователь
но. у читателя, не создается глубокого 
представления об идейном и психологи
ческом богатстве партийного руководи
теля. Крайне схематичным, невырази 
тельным является образ инженера Ды- 
мега.

Н Толмачевой надо много работать 
и над языком. В повести часто встре
чаются повторения, стертые, шаблон
ные выражения. Иногда она пишет 
просто небрежно. Вот пример: «О нем, 
разумеется, она скажет Дымову в том 
случае, если он не сердится на нее».

Стихи М. Найдича «Поэт» и «Моло
дой солдат» подкупают ясностью поэти
ческого замысла и простотой выраже
ния. Эта простота и ясность отсутствуют 
в стихотворении Ю. Трифонова «Над
пись на избирательном бюллетене». 
Поэт проводит совершенно непонятную, 
искусственную параллель между без- 
имянной девушкой, сделавшей надпись 
па избирательном бюллетене, и Зоей 
Космодемьянской. Не потрудился 
Ю. Трифонов и над языком стихотворе. 
пия. Он пишет:

И я подумал, если б ты была
В Петрищево с той девушкой

Татьяной,
То,

губы сжав,
ты н тогда б смогла,

Как и опа. остаться безымянной.

В трех 'строках пять раз встречаются 
сочетания «ты», «той», «то», «ты», «тог
да». Такая невзыскательность недопу
стима даже в прозе.

Появление в альманахе чрезвычай
но слабого, беспомощного стихотворе
ния Ю Трифонова говорит об отсут
ствии строгого отбора рукописей. По
спешность в работе редколлегии видна 
и в том, что в альманахе помещаются 
произведения, уже ранее опубликованные 
в газетах. При этом редколлегия нс по
трудилась заставить авторов дорабо
тать и улучшить свои произведения 
Так, рассказы В. Очеретина, очерки 
Ю. Хазановича и Н. Солдаткина, механи
чески перекочевали в альманах сэ 
страниц областной газеты.

Короткие рассказы В. Очеретина 
«Мои сограждане» (их правильнее на
звать зарисовками) — неравноценны 
по своим идейным и художественным 
качествам Наиболее удачной из них 
можно назвать последнюю, в которой 
по-настоящему просто и поэтично рас
сказывается, как молодежь металлур
гического завода сложила звонкие зло
бодневные частушки на тему о мире и 
войне. Рядом с этой зарисовкой в 
альманахе помещены другие, порой 
очень слабые, изображающие явления 
нетипичные для советской действитель
ности. Такова, например, зарисовка о 
девушке, которая получила в цехе серь
езное ранение и отказывается эт де- 
сятиднезного освобождения от работы 
по болезни. Преодолевая «нестерпимую 
боль», девушка объясняет врачу: «Так 
ведь травматизм теперь в цехе... Зна
мя отберут... — Укоризненный взгляд 
ее был печален. — Мы же соревнуем
ся...». Только незнанием жизни можно 

объяснить попытку писателя показать 
патриотическое чувство советского че
ловека на случае с травматизмом. 
Кстати, подобное явление крайне не
характерно для наших заводов, где су
ществует лучшая в мире техника без
опасности. .

Очень неудачен очерк Н. Солдаткина 
«На небольшом заводе» Автор хотел 
показать рост производственной куль
туры на Камышловскэм изоляторном 
завозе, творческое отношение людей к 
труду, техническое новаторство. Но за-' 
мысел остался нереализованным. Очер
кист не создал полноценного художест
венного повествования, ограничился 
сухой протокольной записью. О людях 
он рассказывает языком то канцеляр
ским, казенным, то выспренним.

Раздел «Литература и искусство» 
представлен редакционной статьей «Оп
равдать великую задачу партии» и 
стенограммой бесед с П П. Бажо
вым — «Некоторые вопросы литератур
ного творчества».

Высказывания П. П. Бажова о лите
ратуре и фольклоре представляют 
большой интерес не только для лите
ратуроведов, но и для широкого круга 
читателей.

Недостатки двадцатой книги альма
наха свидетельствуют о поспешности в 
работе редколлегии, о снижении требо
вательности к качеству произведений. 
Редколлегии необходимо улучшить ра
боту с молодыми писателями. Не толь
ко предоставлять страницы альманаха 
молодым авторам, но и заботиться об 
их росте, э повышении идейно-художе
ственного уровня произведений. Это — 
первейшая обязанность редколлегии 
альманаха.

С. СЛЕПЫНИН.



Мариан Л. БЕЛИЦКИЙ От смотра до смотра...

Сержант полиции Токава. отнеся па
кет капитана в префектуру, медленно 
возвращался в управление пятого окру
га. Шел он, как всегда, погрузившись в 
унылые размышления. Четыре дня назад 
капитан Ямагиси поручил ему возгла
вить операцию против демонстрантов, 
во время которой камень пролетел ми
мо головы сержанта всего в нескольких 
сантиметрах. Хорошо еще, что Токаве 
удалось сегодня как-то выкрутиться из 
«сражения». Поручик Тамура говорил, 
что много полицейских было ранено, не
которые даже тяжело. Токава предста
вил себя па их месте и почувствовал, 
как по спине у него пробежали му
рашки.

Он боязливо осмотрелся по сторонам— 
на улице было все в порядке. Авто,мо
били с американскими опознавательны
ми знаками сновали во всех направле
ниях. Они мчались сломя голову, не 
обращая внимания ни на какие сиг
налы.

— Дьяволы! — выругался про себя 
Токава. — Из-за них столько катаст
роф каждый день, что, никогда спокойно 
не отдежуришь. Ездят, как сумасшед
шие!

В эту минуту внимание сержанта при
влекла толпа на углу улицы. Люди что- 
то громко кричали. Токава сначала хо
тел обойти опасное место, твердо 
зная, что там, где скапливается толпа, 
полицейскому всегда может попасть на 
орехи. Однако, заметив, что в толпе 
вертятся ребята, он понял — здесь 
просто небольшое происшествие. Токава 
одернул мундир и с грозным видом по
дошел к толпе. Какой-то оборванный 
мальчик рассказал сержанту, что, не
сколько минут назад здесь произошла 
автомобильная катастрофа. Толпа окру
жала разбитую машину.

Злобно покрикивая, Токава начал 
расталкивать людей. Люди расступа
лись неохотно,. Наконец, сержант до
брался до разбитой машины. Достаточ
но было бросить беглый взгляд, как 
стало ясно, что это машина из 5-го ок
руга. Полицейский с окровавленным ли
цом вытягивал из-под машины убитого 
шофера. _

-— Фурничи! — крикнул Токава.—Что 
ты тут делаешь? Что случилось?

Полицейский поднял голову, и, увидев 
Своего сержанта, вытянулся в струнку.

—• Катастрофа, господин сержант! Мы 
ехали, — голос полицейского перешел в 
шопог, — в американскую военную по
лицию. За рулем сидел Сиродзуки, я же 
находился рядом с арестованным... 
Смотрю, перед нами крутится «виллис», 
словно шофер вдребезги пьян. А потом 
что-то грохнуло, треснуло... и вот ко
нец..., жалобным голосом сказал Фур
ничи, показывая на остатки машины.

(Продолжение. Начало в № 39)

Раздался вой сирены, и к месту прэ,- 
нсшествия подъехала санитарная маши
на. Замелькали белые халаты санита
ров. Токава посмотрел на все это угрю
мым взглядом и вдруг вспомнил:

— А где арестованный?
ПолицейЬкий беспомощно развел ру

ками и голо,сом, в котором звучал явный 
страх, тихо ответил:

— Убежал!..
* * *

— Подпоручик Сотойяра! Мой приказ 
об арестованном коммунисте Фукуда вы
полнен? '

Слово «коммунист» Ямагиси произнес 
с ударением, давая понять, подчиненно
му, что он, Ямагиси, хорошо знает, кого 
нужно арестовать. На самом же деле 
арестованный был ему совершенно не
известен.

— Да, господин капитан! Машина с 
арестованным выехала полчаса назад 
в МП.

Ямагиси довольно усмехнулся.
— Хорошо. Вы свободны. Но на бу

дущее запомните: о выполнении при
каза докладывайте немедленно!

Сотойяра щелкнул каблуками, но не 
успел подойти к двери, как в кабинет 
влетел растерянный сержант Токава.

— Господин... Господин капитан! — 
закричал он с порога.

Капитан вскочил.
— Что такое, сержант? Что случи

лось?.?
Ямагиси почувствовал, как похолоде

ла его спина. В кончиках пальцев, под 
самыми ногтями, что-то защипало, будто 
рука коснулась льда.

— Машина, которая везла арестован
ного к американцам, потерпела аварию. 
Шофер . убит. Кднзэйиый полицейский 
Фурничи ранен.

— Арестованный!..- Где арестован
ный?! — заорал Ямагиси.

— Бежал... — простонал Токава.
тс Бежал?! — капитан от неожидан 

пости упал в кресло. — Бежал? Как 
это бежал? Куда бежал? — завыл он 
нечеловеческим голосом. — Кто бежал, 
болван? Арестованный?
- Да..’.
— Подать мне его! Немедленно! — 

трахнул кулаком по столу Ямагиси, — 
сюда.;. Сюда этого подлеца Фурничи!.. 
Убью! Застр-релю!.. Позволил удрать 
такому...

Токава в страхе попятился к двери 
кабинета, но на пороге его остановил 
новый бешеный окрик капитана:

;— Стой! Откуда ты знаешь об этом? 
А?! Где Фурничи?

— Ему делают перевязку, господин 
капитан.

Ямагиси в бессильной ярости стучал 
кулаками по столу.

— Немедленно доставить его ко мне!! 
Сейчас же!!

ЗА РУБЕЖОМ

На столе зазвонил телефон. Ямагиси 
безвольно потянулся к аппарату.

* * ♦
Генерал шагал по кабинету, а полков

ник сидел в кресле и жадно ловил каж
дое его слово. Все, что он сейчас услы
шал, звучало, как сказка, 1

— Понимаешь, теперь, Риуси, почему 
я хочу поймать этого негодяя, по,чему 
мы должны покончить с ним раз и на
всегда?

Полковник кивнул голово.й.
— Если это тот самый человек, о ко

тором я тебе сейчас рассказал, то я 
прошу дать мне возможность лично 
уладить это дело с американцами. Я, 
правда, не являюсь сейчас особой госу
дарственной, но... — генерал усмехнул
ся и прищурил глаз, — сам знаешь, что 
со мной считаются многие.

— Конечно, конечно, господин гене
рал! Как только получим ответ от 
полковника Кроссби, так сразу едем на 
место. Мне хотелось бы присутствовать 
при том, как господин генерал будет 
«беседовать» с этим Фукудой.

Генерал покровительственно похлопал 
Риуои по плечу.

— Это пригэДится тебе, дорогой Риу
си! Маленькая «лекция», но пригодит
ся. Хотя я знаю, ты не тратил времени 
понапрасну. В школе жандармерии, я 
хорошо помню, ты был моим лучшим 
учеником. 1

Полковник благодарно и почтительно 
улыбнулся. В кабинете воцарилась ти
шина, нарушаемая только отголосками 
уличного шума. Наконец, генерал пре
рвал молчание.

— Я уже тогда был уверен, что Фу
куда _ коммунист. Кто знает: может 
быть, в то время коммунисты нарочно 
заслали его к нам? Но кто мог поду
мать! Рассказал мне об этом полкэрник 
Мацумура, по поручению самого Исии!.: 
Да, да... — вздохнул генерал. — Как 
трудно бывает иногда с первого раза 
понять, с кем имеешь дело!

Звонок телефона прервал разговор. 
Риуси нажал кнопку два раза и под
нял трубку. С минуту слушал молча, 
потом посмотрел на генерала и кивнул 
головой.

— Хорошо. Хорошо.
— Что там такое? — заинтересовал

ся генерал.
— Звонили из канцелярии Кроссби,— 

кладя на место трубку, ответил Риуси.— 
Он просит, чтобы мы приехали к нему.

— Ну, вот видишь, полковник, — ге
нерал потер руки от удовольствия, — 
видишь, как работают американцы? Го
ворил же тебе! Это первоклассные 
союзники!

(Продолжение следует)

Три дня в переполненном актовом за
ле длился X смотр художественной 
самодеятельности Уральского политехни 
ческого института. Показывались луч
шие номера, отобранные после факуль
тетских смотров. Чтецы, вокалисты, тан
цоры сменяли один другого. Выступило 
в смотре и несколько крупных коллек
тивов. Но... зрители-студенты покидали 
зал, не полностью удовлетворенные ви
денным:

— В прежние годы было лучше.;.
— Может быть таланты у нас ис

сякли?
— Не в этом дело, просто раньше са

модеятельностью занимались в течение 
всего года, а сейчас — от смотра до 
смотра.

Справедливые слова. Именно «кампа
нейщиной» и объясняется обилие сла
бых, сырых номеров, готовившихся кое- 
как, наспех, за две-три недели до смотра

Если заведующего институтского клуба 
тов. Ушакова упрекнуть в ослаблении 
работы самодеятельных кружков, он не
пременно возразит вам:

— Позвольте!.. У нас — лучший в об
ласти хореографический коллектив, луч
шие в области симфонический и струн
ный оркестры...

Все это верно. Действительно в инсти
туте есть сильные работоспособные кол
лективы, годами исчисляющие свою 
творческую деятельность. Пятнадцать 
лет существует самодеятельный симфо
нический оркестр — гордость института, 
несколько лет назад созданы хореогра
фический и драматический коллективы. 
Но, окружив заботой и вниманием эти 
коллективы, правление клуба забывает о 
необходимости помогать росту и улучше
нию работы факультетских самодея
тельных кружков- И только, когда до

В книжном магазине 
Верхней Салды не разо
браться в нагроможде
ниях книг. Маленькое, 
неприспособленное поме
щение завалено кучами 
различной литературы. 

Работу Дома культу
ры села Арамашево, 
Коптеловского района, 
можно охарактеризовать 
одним словом — развал. 
Иначе и не скажешь: в 
кружках художествен
ной самодеятельности 
здесь... семь человек, ин
тересных мероприятий 
никогда не бывает, мо
лодежь скучает.

Если население тре
бует у директора тов. Ке
сарева и художественно
го руководителя тов. По
номарева наладить ра
боту, то они дают всегда 
один и тот же ответ:

— Заняты! У нас не 10 
пар рук...

(Из письма 
В. ФРОЛОВА)

— Найду ль.я?

смотра остаются считанные дни, руко
водство клуба и комсомольские активи
сты, отвечающие за культурно-массовую 
работу, начинают бить «тревогу». Но в 
считанные дни, оставшиеся до намечен
ного срока, вряд ли можно много сде
лать. И вот, как результат, один из круп
нейших факультетов института — энер
гетический — представлен на смотре 
единственным коллективным номером, — 
ансамблем песни. Строительный факуль
тет, не уступающий по численности 
энергетическому, сумел подготовить к 
смотру только... гимнастическую группу 
первокурсников, выступивших с номером 
«Художественные пирамиды». Да и этот 
номер подготовлен слабо, наспех.

Ниже своих возможностей выступили 
в смотре представители кружка худо
жественного слова. В этом вина их ру
ководителя — артиста Ф. М. Тайца, по
заботившегося лишь о формально вер
ном чтении, но не сумевшего помочь ис
полнителям добиться искренности, под
линной взволнованности.

В политехническом институте, бес
спорно, много молодежи, искренне и без-1 
заветно любящей искусство. Об этом 
свидетельствует целый ряд удачных но
меров в программе смотра. Зрители по 
достоинству оценили и выступление 
струнного квартета студентов-механи
ков, и ансамбль песни физико-техниче
ского факультета, и прекрасную игру на 
рояле Ирины Пронькиной, исполнившей 
«Ноктюрн» Шопена, и сольное пение 
Виктора Гнеденко, и другие хорошие 
запоминающиеся номера.

Но этих хороших номеров было бы го
раздо больше, если бы подготовка к 
смотру началась своевременно и велась 
не от случая к случаю, а планомерно, 
систематически.

ю. мяч ИН.

Заняты они всякой 
всячиной, только не де
лом. Коротают время за 
бутылкой. А когда при
ходят в состояние «слег
ка выпивши», переходят 
к более активным дей
ствиям. Им, к примеру, 
ничего не стоит вытолк
нуть посетителя Дома:

— Мотай отсюда по
добру-поздорову!..

Хорошо еще, что тт. 
Кесарев и Пономарев не 
имеют по десятку рук.

По письму 
М. ТЕЛЕГИНА, 

А. ЛИТВИНОВА, 
Н. ЗЫРЯНОВА, 

Г. КУЗАВНИКОВА 
и др. (Всего 11 под

писей).

Призыв бюро Всемирного Совета Мира
ОСЛО, 1 (ТАСС). Бюро Всемирно .-о 

Совета Мира, сессия которого происхо
дила в Осло с 29 марта по 1 апреля 
1952 года, опубликовала следующий при
зыв «Против бактериологической войны»:

Мы тщательно рассмотрели докумен
ты, касающиеся бактериологической вой
ны, ведущейся в настоящее время в Ки- 
тае и в Корее.

Изучение их глубоко взволновало и 
ужаснуло нас. Бактериологическая вой
на — это не только гнусное преступле
ние, которое должно быть пресечено; 
это — угроза всему человечеству. Мы 
обращаемся к совести всех мужчин и 
женщин и призываем их потребовать 
прекращения бактериологической войны 
и запрещения бактериологического ору
жия.

В первую очередь мы обращаемся к 
мужчинам и женщинам Соединённых 
Штатов Америки, так как перед каж
дым из них встает вопрос чести и до
стоинства. Тот факт, что война в Корее 
ведется от имени Объединенных Наций, 
является особенно серьезным обстоя
тельством; ответственность за него мы 
возлагаем на правительства, которые 
одобрили вмешательство Объединенных 
Наций и, следовательно, несут мораль
ную и политическую ответственность за 
применяемые методы ведения войны.

Что касается нас, то на нас лежит 
двойная обязанность: прежде всего 
информировать общественное мнение и 
донести правду до каждого человека, 
чтобы он мог судить о тех гнусных фак
тах, которые были доведены до нашего 
сведения. Мы решили опубликовать до
кументы, имеющиеся в нашем распоря
жении. Необходимо, чтобы преступные 
действия были полностью освещены. 
Для того, чтобы пролить на них свет, 
Китайский народный комитет защиты 
мира предложил создать международ
ную комиссию, которая смогла бы со
брать все факты. Компетентность и бес
пристрастность этой комиссии должны 
быть бесспорны. В целях ее создания 
мы обращаемся к высшим представите
лям научных, юридических и религиоз 
ных кругов. Мы уверены, что междунэ 
родное общественное мнение окажет 
поддержку усилиям комиссии.

Наша вторая обязанность состоит в 
том, чтобы защитить все народы от бак
териологической войны.

Мы констатируем, что только США— 
единственное государство из числа вели
ких держав — не ратифицировали меж
дународную конвенцию от 17. июня 1925 
года, запрещающую использование 
удушливых газов и бактериологических 
средств.

Мы требуем, чтобы все народы мира 
оказали давление на свои правительства 
с целью добиться, чтобы эта конвенция 
была подписана, ратифицирована и со
блюдалась всеми государствами без 
исключения.

Равным образом мы требуем предпри
нять энергичные действия с тем, чтобы 
лица, виновные в применении самого 
подлого и самого чудовищного оружия, 
были привлечены к судебной ответствен
ности в качестве военных преступников.

Мы уверены, что, требуя защиты не
винных и наказания виновных, мы выра
жаем мнение подавляющего большин
ства людей. От их имени мы отстаиваем 
самое благородное дело — право на 
жизнь „всех детей, уважение человече
ской личности. Если народы не будут 
действовать немедленно с целью поло
жить конец бактериологической войне, 
то не будет границ жестокости и неи
стовству разрушительных сил. Мы об
ращаемся к человечеству с призывом 
защищаться.

Сессия приняла также общую резо
люцию по очередным задачам движения 
за мир и рекомендацию секретариату 
Всемирного Совета Мира по вопросам 
развития культурных связей между на
родами мира.

В кабинете председа
теля комитета проф
союза Кушвинской ГЭС 
тов. Хлопотина не
редко можно увидеть 
двух посетителей: Ни
колая Беляева и Влади
мира Герханова. Ходят 
они туда иногда по одно
му, а чаще оба вместе. 
Выражение лиц у них 
при каждом посещении 
также бывает разное: то 
умоляюще-ласковое, то 
строгое, требовательное, 
а чаще гневное, укоряю
щее. И это не без причи
ны. Ходят давно. И во
все не по личному делу: 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Беляев и пред
седатель совета ДСО 
Герханов выполняют со
веты физкультурников 
общества «Энергия».

Как-то на собрании 
один из спортсменов 
предложил: «Чаще надо 
ходить к директору и в 
комитет профсоюзной ор
ганизации, доказывать 
им, что о развитии спор
та они обязаны заботить
ся. Все равно когда ии- 
будь не выдержат и да
дут нам денег на прио
бретение спортинвен
таря».

Все пришли к мнению, 
что совет дельный. А раз 
так, то молодежные во
жаки и стараются его 
выполнить.

Но надежды любите
лей спорта не оправда
лись. Проходит месяц за 
месяцем, а «хождение 
по мукам» продолжает
ся. И даже хуже, тов. 
Хлопотни н директор

ГЭС тов. Белозеров при-У 
выкли к частым посеще) 
ииям секретаря комите? 
та комсомола и предсе-/ 
дателя совета физкуль-у 
турного коллектива. Их? 
мило встречают, сочув/ 
ствуют, соглашаются с; 
тем, что положение со? 
спортом действительно/ 
трудное, но тут же до-.1 
бавляют: «Помочь пока 
ничем нельзя». ,

И вот уже несколько • 
лет молодые рабочие1 
Кушвинской электро-, г 
станции, наткнувшись на 1 
ледяное равнодушие ру
ководителей ГЭС, не мо-, 
гут его разогреть. В кол- : 
лективе физкультуры нет , 
совершенно ^никаких« 
условий для организации? 
спортивных секций. )

А. НИКИТИН. }

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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